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市政协六届四次会议昨开幕
今年总体工作围绕经济发展方式转变做文章，推动“十二五”发展

本报 1 月 17 日讯 (记者 张倩) 17

日，东营市政协六届四次会议开幕会议在

黄河影剧院开幕。东营市政协主席于树健

代表政协第六届东营市委员会常务委员

会作工作报告，市政协副主席陈胜作了提

案工作报告。

于树健主席在工作报告中回顾了六

届市政协在 2010 年所做的各项工作。他

指出，加快推进黄河三角洲高效生态经济

区建设是全市上下的战略任务，也是政协

组织履行职能的重中之重，并总结了在
2010 年，市政协围绕国家战略、转方式调

结构、保障改善民生、落实中央《意见》和

加强自身建设等方面所做的工作。

于树健在工作报告中指出，黄河三角
洲高效生态经济区和山东半岛蓝色经济

区两大国家战略在东营的融合交汇，为东

营的跨越发展带来了双重机遇。2011 年，

是“十二五”开局之年，也是加快转变经济

发展方式、推进黄河三角洲开发建设的关

键一年。他对新一年市政协常委会的工作

提出了总体要求：2011 年着力在服务经

济发展方式转变、促进科学发展上创造新

业绩，在推动“十二五”规划开好局、推进
高效生态经济区建设上发挥新作用，在提

高政协工作科学化水平、促进民主政治建
设上实现新发展。

陈胜在提案工作报告中指出，市政协

六届三次会议以来，全体政协委员、政协

各参加单位和各专门委员会围绕黄河三

角洲高效生态经济区建设和人民群众关

心的热点难点问题，一年来共提交提案
449 件，经提案委员会审查立案 403 件。其
中涉及社会建设方面的提案 127 件，占全

部提案的 31 . 5%。截至 2010 年 12 月，提案

均已回复。提案所提问题已经解决或正在

解决的共 364 件，因条件限制暂时不能解
决或留作参考的 39 件，承办单位均已作

了说明。

本报 1 月 17 日讯(见习记者 吕增霞
通讯员 崔宁) 15 日，东营市人民政府

与海南航空集团有限公司就合作建设、经
营东营机场项目签订了《东营机场合作协
议》，标志着东营市与海航集团在民航领
域的合作进入新的发展阶段，海航集团将
凭借自身的优势帮助东营机场开辟更多的
国际国内航线。

黄河三角洲高效生态经济区规划和山东
半岛蓝色经济区规划的实施，为东营的发展
提供了新的机遇，也对民航运输提出更高要

求。今年，《山东省民航“十二五”发展规划》正
式将东营胜利机场定位为大型机场，海航集
团在中国和世界航空领域都有较高知名度，

东营市与海航集团的合作将为东营市民航领
域和航空业的发展带来进一步的推动力。

海航集团作为东营胜利机场管理有限
公司股东单位，将帮助东营机场开辟更多的
国际国内航线，并适时发展航校等民航相关
产业，为黄河三角洲高效生态经济区和山东
半岛蓝色经济区开发建设助力。

政协委员齐方国———

“六三”学制改革迫在眉睫

17 日上午 11 时许，齐方

国委员向市政协六届四次会

议提案组提交了一份提案，建
议东营市义务教育阶段尽快

改革“六三”学制。“这虽然是

我自己提的建议，但是各县区

的学校和教育局都有这个想
法。”齐方国对记者说，据他调

查，东营所实行的“六三”学制

其实不符合现实情况和发展

要求。

据齐方国介绍，1993 年东

营市普及义务教育，到 2003 年
10 年时间里一直实行“五四”

学制。2003 年秋季开始，东营

市全面实施新课改，由“五四”

学制向“六三”学制过渡。2006

年秋季，东营市全部由“五四”

学制改为“六三”学制。“鉴于

当时东营市校舍和师资情况，

整个东营市的六年级仍然留

在初中部，由初中部管理，使

用过渡教材，这导致了一系列

矛盾的出现。”齐方国说。

在提案中，齐方国总结了

自 2006 年实行“六三”学制改

革以来东营遇到的问题。

一是“六三”学制小学阶

段的课程设置和中学课程设
置的衔接非常不科学，是造成

差生的最直接因素。“以英语

为例，六年级英语比七年级英

语还难，而且不是一个教材体

系的，导致了许多学生学完六

年级之后，就不愿意学习七年

级的课程了。”

二是“六三”学制使学生
心理发育滞后于生理发育。齐

方国说：“由于经济发展，人们

生活水平提高，小学生的身体

发育较 20 年前更快，但心理

发育明显滞后，本该接受初中

教育的孩子，在现在学制的制

约下只能在小学部接受教育，

很不合理。”

三是现行的“六三”学制

中，六年级仍设置在中学，这

本身就存在问题。“第一是初

中老师难于适应小学教学，第

二是科学等实验课实验器材

不配套。六年级设在初中，如

果学校专门为这些学生增加

功能用房、购置实验器材，无
疑增加了学校的运行成本和

管理成本。第三就是原来初中

的老师教六年级之后，从初中

老师变成了小学老师，在职务
评聘等诸多方面存在矛盾。”

齐方国说，作为一个曾经长期
在一线教学的老师，他深刻地

认识到了其中的弊端。

齐方国告诉记者，他的建

议不是没有依据的，根据目前

东营市的现实情况，最简单的

方式就是改回“五四”学制。

“改回‘五四’学制后，学校硬

件设施和师资都无需调整，还

可以缓解初中生的课程压力。

当前初中三年级课程设置很

多，教学任务也很重，不利于

学生的身心健康发展。”齐方
国表示，目前，高考、中考制度

的存在造成学业成绩仍然是

社会与家长比较关注的方面，

延长初中教育，夯实基础，能

对我市教育质量的再提高带

来空间和机遇。

“我现在在教育局工作，

接触了各县区的许多学校和

家长，大都认可我的这种想

法，毕竟教育关系着每一个家

庭，义务教育阶段应尽快理

顺。”齐方国说。

本报记者 张倩

九位委员联名提议———

规范恢复东营街道名称

17 日下午，市政协六届

四次会议提案组收到了宋心

仿、高敦等 9 名政协委员的

联名提案：《建议尽快规范恢

复东营街道名称》。

在提案中，委员们介绍，

经过二十多年的建设，东营

城市建设已初具规模，社会

知名度与影响力日益提升，

然而东营市的街道命名却影

响了城市品位和档次的提

升，街道的命名十分混乱，并

且有些非常俗气。如某一路、

某二路等，广大城市居民一直

不予接受，依然按照原来的老

名青岛路以及胜华路相称。

提案还指出，东营市街

道名称原来已经形成了较完

整的体系，其中，东西向主要
以城市名为主，如济南路、青

岛路，也有部分以河流命名，

如海河路、淮河路；南北向则

是以大山或者古地名为主，

如云门山路、胶州路；也有的

是纪念某事迹命名的，如胜

华路，即以纪念胜利油田进

驻以来在华东地区打出的第

一口产油井“华八井”而命名

的，很有纪念意义，这些街道

名称早已烙印在市民的心

中。

“上一次把胜华路更改

成了西二路、青岛路改名为
北一路时比较仓促，没有征

求民众以及社会各界的意
见，很多市民都不知道，多年

来，广大市民对城市街道名

称的混乱有很多意见。”政协

委员宋心仿告诉记者，每年

都有多件人大建议或者政协

提案呼吁尽快恢复道路的原

来名称。2009 年夏天，市政府

主要领导做了相关批示，责

成市政协对此作出专题调

研。随后，市政协成立了专题

调研班子，通过下发民意问
卷、组织专题座谈、请教专

家、外出考察、网上投票等方
式，做了大量的细致工作。

通过多方式调研得知，广

大市民及相关专家学者普遍

支持恢复原来道路名称。网上

有 15000 多人投票，其中 95%

以上赞成恢复原来道路名称。

鉴于此，市政协于 2010 年 11

月郑重向市政府呈报了提案，

提议规范东营市城市命名，取

消数字化街道名称，恢复 2000

年前的街道名称，建立本市城

市街道命名体系。

9 位政协委员分别是：宋

心仿、高敦、魏一江、陈建平、

王志、宋艳云、沈彦明、宋传

亮、王延生。

本报见习记者 任小杰

1 月 17 日上午 9 时，东营市政协六届四次会议开幕。

本报见习记者 任小杰 摄

本报 1 月 17 日讯(见习记者 张大宁
通讯员 张洪卫) 18 日天气转好，气温

开始回升，据东营市气象台预测，未来三天
东营市天气将以晴好为主。

具体天气预报：18 日晴间多云，西北风
2 ～ 3 级，海区 4 ～ 5 级，气温-9℃ ～-1℃；

19 日晴间多云，偏北风 2 ～ 3 级，海区 4 ～

5 级，气温-9℃ ～ 0℃；20 日晴转多云，北风
转南风 2 ～ 3 级，海区 5 ～ 6 级，气温-9℃

～ 1℃。

两会期间 天气晴好

东营市与海航集团

又有新合作
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